

(10) Me ha gustado mucho -  
señal, acción, muy real.

Un cisma de luz entre cielo y tierra fue la señal. La amanecida les sorprendió chapoteando sobre blandas olas de sordo rumor que con pereza se deshacían en la playa que abandonaban. Una procesión de bultos vacilantes se dirigió al abordaje del desvencijado cayuco que se mecía suavemente a merced del agua.

Sin cortesía ni miramientos, con órdenes secas y manos duras el patrón iba colocando a los fugitivos acurrucados, insoportablemente pegados unos a otros, en la oquedad estrecha de su navío. Atrás dejaban su tierra, vejaciones y sufrimientos, y un lugar bajo el cielo de los negros. En sus ojos África, en sus pensamientos, Europa.

Imán, una más. Arrebujada en sus amplios ropajes alzó sus ojos por encima de la borda, primero a la costa a modo de despedida, después al brumoso horizonte. Cuando empezó la travesía recogió su cabeza en su regazo y cerró los ojos intentando dormir, o al menos anesthesiarse para no sentir, para no pensar.

Suave batir de olas...

□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□

Negra esperanza bogando  
en un mar proceloso ...  
Deseo impetuoso  
en busca de otra vida,  
paraíso tranquilo...

Canto de Sirenas...

□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□  
□

El sol se fue alzando, implacable, sobre sus cabezas, sin prisa pero sin desmayo, en un cielo azul que nadie quería mirar. Horas mortecinas de entumecimiento y creciente mareo acompañados por el ronroneo monótono del motor que los impulsa. Ya en su cenit, el calor se hizo insoportable. El patrón impuso un trago de agua de sus plásticos recalentados. Náusea y pestilencia de vómitos y excrementos. Imán se atrevió de nuevo a otear el horizonte. Cabrilleo dorado sobre azul interminable. Abismo deshabitado de mar y cielo. Una brisa húmeda empapó su cara. ¿Cuántas horas hasta las Islas Afortunadas? ¿Perdidos? No se oye una palabra pero las miradas encogidas interrogan. *¡Tranquilos, muchachos! ¡Todo normal!*

Cayó la tarde y una bruma densa fue cubriendo las aguas que hasta entonces lucían verde turquesa y ahora oscurecían, al igual que la esperanza de los viajeros que tragaban, entre el fuerte mareo, su silencioso desaliento. La cara del patrón no engañaba y sus miradas furtivas al oscuro cielo lo corroboraban. Más de doce horas y aún no se veía tierra firme. Aprovechando al máximo la capacidad de la embarcación, atestada de personas, se había reducido la comida y el agua. Sobrados motivos para preocuparse. Algo había fallado. Mejor lo hubieran intentado por el Estrecho de Gibraltar.



